

Que dice el Despertador de Autoluz del 22

Mayo

No. 3

Villa de Cecilia, Tams., México, Octubre 25 de 1921.

Año

SAGITARIO

Semanario Sociológico

Registrado como Artículo de Segunda Clase, Septiembre 2 de 1921

MI DECEPCION DE LA REVOLUCION RUSA

de el chef

Cuando en 1917 las fuerzas rusas que combatían contra Alemania voltearon sus armas contra la tiranía del Zar Nicolás II, los tronos de los despotas del mundo crugieron al derrocamiento estruendoso del vetusto edificio que aplastó bajo sus ruinas a sus orgullosos moradores.

Con el trono del Zar de Rusia otros tronos también se desplomaron; se cuartearon unos y se estrechieron los demás. Pero todos sintieron bajo sus simientos el fuerte sacudimiento de la tierra, como el sísmico movimiento producido por la erupción volcánica que se levanta trastornándolo todo.

En ese tiempo los perseguidos revolucionarios mexicanos que todavía abrigábamos en nuestro pecho el fuego revolucionario en contra del presente sistema de injusticias y una inquietante esperanza de triunfo para la causa de los pobres, tuvimos un respiro que llenó nuestros pulmones con el aire puro y refrescante que sopla de las perfumadas selvas rusas.

Los revolucionarios de todas partes recordábamos nuestros viejos entusiasmos; nuevos bríos nos impulsaron a la lucha, y entramos de lleno a cooperar en la obra redentora. Emma Goldman, Alejandro Berkman, Ricardo Flores Magón y varios camaradas rusos refugiados en los Estados Unidos del Norte se prepararon para nosotros a tomar parte activa en el movimiento que derumbaba tronos, acalaba con viejas instituciones enraizadas profundamente durante siglos y siglos en un suelo que había soportado con estoico heroísmo el despotismo de un gobierno cuyo terror hacia estremecer la Tierra y había hecho cófre en la historia del mundo por el lujo de euidad desplegada sobre sus vasallos y sumisos esclavos de destruya para siempre todo lo viejo, todo lo que hasta entonces formaba la esencia de la vida social, religiosa, política y económica de un pueblo sumido como el mexicano—en la completa ignorancia y en ignorancia.

¡A LA OBRA TODOS!

¡A la obra todos! Nos dijimos, y nos aprestamos a la lucha. Los revolucionarios rusos contaban desde luego con el decidido contingente de sus camaradas que llevábamos en nuestros corazones el frenesí del entusiasmo. Había progreso en la lucha y era preciso obrar con prontitud. ¿Pero qué era el peligro para revolucionarios familiarizados con la Ley durante el reinado de Porfirio Díaz en México? Nos considerábamos unos Prometeos, y continuamos con todo entusiasmo propagando el fuego de la Libertad en el corazón de los eternos esclavos.

¿Qué es el peligro para los constantemente amenazados y perseguidos por todas las tiranías? Nada nos amedrenta. La lucha en contra del presente sistema de injusticias era nuestras aspiraciones, y el mundo burgués que vivíamos una inmensa prisión para nuestros anhelos de libertad. Por otra parte, la libertad de los oprimidos rusos contribuiría poderosamente a la liberación de los demás pueblos de la Tierra, y, sin vacilar, prestamos nuestro modesto contingente a la nueva obra de emancipación humana.

Emma Goldman y Alejandro Berkman comenzaron a dar conferencias por toda la Unión Americana, y Ricardo Flores Magón por medio de su pluma llenaba las columnas de regeneración con una lengua nueva del sol naciente y justicia que se alzaba de las ruinas de la histórica tiranía de los Zares.

«El Bolshévismo renaba en nuestros oídos algo así como el símbolo de Anarquismo, como símbolo de libertad y libertad y amor fraternal entre los habitantes de este planeta de opresión y de dolor», tal era la nueva que había que oír y que finalmente para poderla explicar, por su significación debía ser para nosotros algo noble y generoso, algo nuevo que aprender de un idioma desconocido. Emma se encargó de interpretar, dándole una significación de esa nueva palabra que influenciada por la antigua significación de la palabra, significaba a todo.

INTENSA PROPAGANDA

La propaganda se comenzó a hacer intensa, la que al fin se hizo sentir en los trabajadores, a tal grado, que cuando la bu que la comenzó a hacer la suya para arrastrar a las masas a la matanza capitalista en Europa, se encontró con una tenaz resistencia. El pueblo Americano era completamente opuesto a la dictadura y esto favorecía nuestra campaña en contra de la burguesía que nosa tentaba el corazón para dejar hogares, hijos, esposas queridas que constituían el orgullo y el orgullo de la familia. T. D. J.

La prensa burguesa no podía cambiar los ánimos, y era preciso para la burguesía desorientada cambiar de táctica. Los grandes comerciantes y banqueros organizaron banquetes y pasajes de propaganda por todas las grandes ciudades americanas con las diferentes asociaciones nacionalistas, con Caballeros de Colón etc. que desfilaban por las calles con sus banderas de música y haciendo flaquear la bandera de las barras y las estrellas para despertar el embotado patriotismo de las masas.

A pesar de todo, el sentimiento Americano era completamente refractario a la guerra. Pero era preciso para la burguesía que los Estados Unidos entraran en la contienda armada. En consecuencia, estaban comprando los grandes millonarios que se disputaban el dominio de los mercados del mundo, y nuestra propaganda, desbaratada por estas intrigas, así como los planes de reclutamiento por parte del gobierno que obraba de acuerdo con los millonarios, se inició entonces una persecución de terror sobre el pequeño grupo de decididos

todo gobierno, para llevar a la práctica ideas de paz, amor, fraternal y feliz bienestar entre los habitantes de toda Comunidad, cuyos elevados ideales de "Justicia" son imposibles bajo cualquier gobierno. Nos descubrimos que el llamado Comunismo, como era más que una estrategia, gema política para engañar a los revolucionarios extranjeros que seguían colaborando y adhiriendo al Bolshévismo con una admirable atmósfera de simpatía y su contingente material y moral, fuera de las fronteras de Rusia, era un sistema de odio y fuerza al gobierno Bolshévico que se volteó contra las verdaderas intenciones y nobles aspiraciones de los esclavos rusos.

Los Bolshéviks habían despedido en la Iglesia Marxista el mismo bala que los jesuitas en la Cristiana. Ahora, todos los revolucionarios, desde los más tiránicos y retrógrados, como el de la Dictadura fascista que sostiene a Mussolini en el trono italiano, se disputan el honor de ser los primeros en reconocer al gobierno modelo de todas las tiranías, y de tenerlo como aliado.

Los revolucionarios de todas partes recordábamos nuestros viejos entusiasmos; nuevos bríos nos impulsaron a la lucha, y entramos de lleno a cooperar en la obra redentora. Emma Goldman, Alejandro Berkman, Ricardo Flores Magón y varios camaradas rusos refugiados en los Estados Unidos del Norte se prepararon para nosotros a tomar parte activa en el movimiento que derumbaba tronos, acalaba con viejas instituciones enraizadas profundamente durante siglos y siglos en un suelo que había soportado con estoico heroísmo el despotismo de un gobierno cuyo terror hacia estremecer la Tierra y había hecho cófre en la historia del mundo por el lujo de euidad desplegada sobre sus vasallos y sumisos esclavos de destruya para siempre todo lo viejo, todo lo que hasta entonces formaba la esencia de la vida social, religiosa, política y económica de un pueblo sumido como el mexicano—en la completa ignorancia y en ignorancia.

INTENSA PROPAGANDA

La propaganda se comenzó a hacer intensa, la que al fin se hizo sentir en los trabajadores, a tal grado, que cuando la bu que la comenzó a hacer la suya para arrastrar a las masas a la matanza capitalista en Europa, se encontró con una tenaz resistencia. El pueblo Americano era completamente opuesto a la dictadura y esto favorecía nuestra campaña en contra de la burguesía que nosa tentaba el corazón para dejar hogares, hijos, esposas queridas que constituían el orgullo y el orgullo de la familia. T. D. J.

La prensa burguesa no podía cambiar los ánimos, y era preciso para la burguesía desorientada cambiar de táctica. Los grandes comerciantes y banqueros organizaron banquetes y pasajes de propaganda por todas las grandes ciudades americanas con las diferentes asociaciones nacionalistas, con Caballeros de Colón etc. que desfilaban por las calles con sus banderas de música y haciendo flaquear la bandera de las barras y las estrellas para despertar el embotado patriotismo de las masas.

A pesar de todo, el sentimiento Americano era completamente refractario a la guerra. Pero era preciso para la burguesía que los Estados Unidos entraran en la contienda armada. En consecuencia, estaban comprando los grandes millonarios que se disputaban el dominio de los mercados del mundo, y nuestra propaganda, desbaratada por estas intrigas, así como los planes de reclutamiento por parte del gobierno que obraba de acuerdo con los millonarios, se inició entonces una persecución de terror sobre el pequeño grupo de decididos

BOLSHÉVISM, SU VERDADERA ESSENCIA

Corría el tiempo, hasta que al fin sonó el grito de guerra. Después de que el Bolshévismo que se había adueñado del poder, poco tiempo después de la caída del Zar Nicolás II.

Supimos que el bolshévismo era en realidad un verdadero partido político con ten débiles socialistas y nada más que un brillante labor radical que en su principio alumbró al mundo y que debido a ese movimiento, se debió a los primeros iniciadores de la Revolución, como Nestor Maklino y otros que fueron más tarde perseguidos y asesinados por los Bolshéviks. Los Bolshéviks, a quienes los libertarios de corazón amaban pocos meses antes desde sus calabozos de las cárceles americanas.

Como la verdad sobre la Dictadura Bolshévica se comenzó a extender por todos los rincones del mundo, entonces surgió para sostener su prestigio la organización Comunista, partido político que dependía directamente del gobierno de los Soviets. Pero el Comunismo podía desarrollarse y fortalecer bajo el gobierno? Nos preguntábamos a "¿será los comunistas libertarios que usamos nuestro deber en este nuevo sistema social, en el que acordó que debe existir entre los habitantes de una Comunidad libre de

De todas partes de la República, la C. G. T. ha estado recibiendo felicitaciones por la actitud viril asumida ante los puipos petroleros que, no contentos con extorcionar a nuestros camaradas, nos asesinan por mano de los esbirros del gobierno, como sucedió el 10 de este mes en los campos de la Mexican Gulf.

Desgraciadamente, este movimiento, que tanta agitación hizo entre los trabajadores de este puerto y que ha tenido repercusión en todo el mundo proletario, se encuentra en la retahíla, moralmente perdido, ya que los compañeros de este Sindicato han hecho abstracción de su personalidad y andan en componendas y súplicas con las autoridades de esta o aquella entidad municipal.

Los últimos informes que hemos tenido de este movimiento, nos hacen prever su próximo fin. La Junta de Conciliación y Arbitraje ha entrado en acción. El Presidente Municipal de Pueblo Viejo anda en redondeo de la danza.

Crean que los camaradas de la Mexican que las autoridades van a ayudarlos después de lo que les pasó el 10 del presente.

SAGITARIO Quincenal Sociológico

EDITOR Y ADMOR. HERMANOS ROJO DIRECTOR. Pedro Gudino.

OFICINAS: Calle Guadalupe Número 51. Toda correspondencia y envío de dinero dirigirse a "Sagitario" apartado No. 11, Villa de Cecilia, Tams., México. Suscripción Voluntaria

ELADA PARA EL 1º DE MAYO organizada por el Grupo de la zona y secundada por varias de esta localidad, se llevó a cabo velada literario musical y teatral en el teatro municipal el día 1º de Mayo. El presidente Pedro Gori.

Los revolucionarios de todas partes recordábamos nuestros viejos entusiasmos; nuevos bríos nos impulsaron a la lucha, y entramos de lleno a cooperar en la obra redentora. Emma Goldman, Alejandro Berkman, Ricardo Flores Magón y varios camaradas rusos refugiados en los Estados Unidos del Norte se prepararon para nosotros a tomar parte activa en el movimiento que derumbaba tronos, acalaba con viejas instituciones enraizadas profundamente durante siglos y siglos en un suelo que había soportado con estoico heroísmo el despotismo de un gobierno cuyo terror hacia estremecer la Tierra y había hecho cófre en la historia del mundo por el lujo de euidad desplegada sobre sus vasallos y sumisos esclavos de destruya para siempre todo lo viejo, todo lo que hasta entonces formaba la esencia de la vida social, religiosa, política y económica de un pueblo sumido como el mexicano—en la completa ignorancia y en ignorancia.

INTENSA PROPAGANDA

La propaganda se comenzó a hacer intensa, la que al fin se hizo sentir en los trabajadores, a tal grado, que cuando la bu que la comenzó a hacer la suya para arrastrar a las masas a la matanza capitalista en Europa, se encontró con una tenaz resistencia. El pueblo Americano era completamente opuesto a la dictadura y esto favorecía nuestra campaña en contra de la burguesía que nosa tentaba el corazón para dejar hogares, hijos, esposas queridas que constituían el orgullo y el orgullo de la familia. T. D. J.

La prensa burguesa no podía cambiar los ánimos, y era preciso para la burguesía desorientada cambiar de táctica. Los grandes comerciantes y banqueros organizaron banquetes y pasajes de propaganda por todas las grandes ciudades americanas con las diferentes asociaciones nacionalistas, con Caballeros de Colón etc. que desfilaban por las calles con sus banderas de música y haciendo flaquear la bandera de las barras y las estrellas para despertar el embotado patriotismo de las masas.

A pesar de todo, el sentimiento Americano era completamente refractario a la guerra. Pero era preciso para la burguesía que los Estados Unidos entraran en la contienda armada. En consecuencia, estaban comprando los grandes millonarios que se disputaban el dominio de los mercados del mundo, y nuestra propaganda, desbaratada por estas intrigas, así como los planes de reclutamiento por parte del gobierno que obraba de acuerdo con los millonarios, se inició entonces una persecución de terror sobre el pequeño grupo de decididos

BOLSHÉVISM, SU VERDADERA ESSENCIA

Corría el tiempo, hasta que al fin sonó el grito de guerra. Después de que el Bolshévismo que se había adueñado del poder, poco tiempo después de la caída del Zar Nicolás II.

Supimos que el bolshévismo era en realidad un verdadero partido político con ten débiles socialistas y nada más que un brillante labor radical que en su principio alumbró al mundo y que debido a ese movimiento, se debió a los primeros iniciadores de la Revolución, como Nestor Maklino y otros que fueron más tarde perseguidos y asesinados por los Bolshéviks. Los Bolshéviks, a quienes los libertarios de corazón amaban pocos meses antes desde sus calabozos de las cárceles americanas.

Como la verdad sobre la Dictadura Bolshévica se comenzó a extender por todos los rincones del mundo, entonces surgió para sostener su prestigio la organización Comunista, partido político que dependía directamente del gobierno de los Soviets. Pero el Comunismo podía desarrollarse y fortalecer bajo el gobierno? Nos preguntábamos a "¿será los comunistas libertarios que usamos nuestro deber en este nuevo sistema social, en el que acordó que debe existir entre los habitantes de una Comunidad libre de

De todas partes de la República, la C. G. T. ha estado recibiendo felicitaciones por la actitud viril asumida ante los puipos petroleros que, no contentos con extorcionar a nuestros camaradas, nos asesinan por mano de los esbirros del gobierno, como sucedió el 10 de este mes en los campos de la Mexican Gulf.

Desgraciadamente, este movimiento, que tanta agitación hizo entre los trabajadores de este puerto y que ha tenido repercusión en todo el mundo proletario, se encuentra en la retahíla, moralmente perdido, ya que los compañeros de este Sindicato han hecho abstracción de su personalidad y andan en componendas y súplicas con las autoridades de esta o aquella entidad municipal.

Los últimos informes que hemos tenido de este movimiento, nos hacen prever su próximo fin. La Junta de Conciliación y Arbitraje ha entrado en acción. El Presidente Municipal de Pueblo Viejo anda en redondeo de la danza.

Crean que los camaradas de la Mexican que las autoridades van a ayudarlos después de lo que les pasó el 10 del presente.

¡Qué Siga el Descontento!

La del Obrero

Apenas ha renovado SAGITARIO su campaña de orientación emancipadora en favor del obrero, cuando comienzan a llegarle quejas de varias partes de este privilegiado suelo de explotación, narrando vergonzosos atropellos cometidos por la burguesía y las autoridades encargadas de mantener por medio de las bayonetas, el presente orden de cosas, imposibles de continuar así por mucho tiempo.

Estos atropellos que no han hecho más que ahondar el ya profundo descontento en el corazón de las masas proletarias, confirman nuestras aseveraciones de otras veces, que el gobierno por sincero que parezca ante los ojos de los trabajadores, obra siempre con la estrategia del enemigo, hipócritamente; por esto es que los obreros no debemos confiar nuestros intereses en manos de ningún gobierno.

Sí, el gobierno obrará siempre con falsedad e hipocresía con el obrero; también procurará alargarlo, conformándolo con paleativos que en nada mejorarán la angustiosa situación de la gran masa de harapientos, porque su interés es someter, por la buena o por la mala, a los que no se conforman con las condiciones de miseria en que viven. En suma, el gobierno estará siempre con su aliado, el capitalista.

Por esta razón los obreros conscientes, los trabajadores inteligentes tan pronto como reconocen esta verdad, deponen esa fe ciega en el gobierno y abren los ojos de la razón a nuestras sanas observaciones.

Hace poco que una Sección de la Unión Minera de Rosita, Coahuila, se separó de la Confederación Regional Obrera Mexicana, porque cuantas veces se han quejado de los atropellos de que han venido siendo víctimas por parte de sus explotadores, no se les atiende y sólo se les mantiene con promesas que nunca se cumplen. Saben bien aquellos trabajadores que sus quejas y lamentos se pierden entre los aplausos y los brindis y el retintín del choque de botellas y copas llenas del sabroso vino en que pasan el tiempo los líderes allí en la hermosa ciudad capitalina.

La resolución tomada por la Sección de la Unión Minera de Coahuila, es digna de todo elogio; pues, en efecto, no es justo ni honesto que los trabajadores contribuyan a fomentar el vicio a costa de su sangre y de sus vidas que con frecuencia dejan entrar debajo de las minas, aplastados por una máquina o carcomidos por la tisis en la fábrica y el taller para que otros se den la gran vida a costa de los que trabajan.

En el Estado de Zacatecas la represión brutal que ejercen los terratenientes, ayudados por el gobierno, sobre los campesinos, es ya insostenible. Los mismos campesinos se han organizado para enviar sus delegados a otros Estados, para exponer a todos los vientos la angustiosa situación en que viven.

La semana pasada se organizó en la ciudad de San Luis Potosí una gran manifestación por uno de estos delegados, para protestar en contra de los atropellos y vejaciones que reciben a diario los trabajadores del campo por los mismos que antes de subir al poder le ofrecieron hacer efectiva la famosa "repartición de tierras." La manifestación tuvo éxito debido a la cooperación de los buenos y sanos elementos que se encuentran entre los

Sindicatos y demás Asociaciones obreras de San Luis; pues allí como en otros lugares de México, a las uniones obreras se han colado dos pelillas, la pelilla política y la religiosa.

Durante la manifestación hubo discursos más o menos candentes en contra de la burguesía y del gobierno instrumento de la burguesía. Y aunque los políticos se movieron para hacer fracasar esta hermosa manifestación del descontento popular, se llevó a cabo gracias a la actividad de los ferrocarrileros, panaderos, hilanderos, metalúrgicos y los compañeros del grupo Cultural "Tierra y Libertad."

En la región petrolera de Tampico no ha disminuido el formidable descontento surgido con motivo de los asesinatos efectuados por las tropas federales sobre indefensos huelguistas frente a los campos petroleros de la Mexican Gulf el día 1º de este mes.

Sí, el malestar es evidente, en todas partes se nota y muy especialmente en esta rica región petrolera. Las huelgas se suceden unas tras otras, sin que ninguna de ellas tenga pronta solución debido a la intervención oficial a favor del capitalista. Actualmente están en huelga los obreros de la Mexican Gulf, los de La Corona, y, por último, hasta los maestros y maestras de escuela de Cecilia se han declarado en huelga contra el mismo gobierno porque desde hace tres meses que no se les paga, por cuya razón esta huelga ha recibido todo el apoyo moral y material de todas las demás uniones obreras del puerto, las que en la actualidad ascienden a más de cuarenta.

Sí; el descontento se extiende; y de éste no se dan cuenta las mismas autoridades, ni los que viven en continua fiesta. El oro sacado del dolor, las lágrimas y las vidas de los que producen, no es justo que se derroche por los que nada hacen, en cohetes y pólvora, en francachelas y paseos triunfales por Europa. El trabajo y sacrificios que hacen los obreros deben tener un propósito, pero un propósito noble y generoso que tienda a su propio mejoramiento, a su propio bienestar individual y colectivo.

Ya no es tan fácil trabajo embaucar a las masas obreras; y es que el ambiente ya está saturado con las nuevas ideas redentoras. El obrero del campo, el obrero de la ciudad y el abnegado maestro obrero de la escuela, ya no consideran justo seguir siendo las pacientes ovejas, mientras haya millones de zánganos humanos que no hacen más que consumir y vivir una vida llena de placeres con el sacrificio de los que producen. La policía, el ejército, los jueces, magistrados, diputados y senadores, hombres de bufete, la banca y el comercio, toda esa interminable lista de parásitos, que basa su lucro y su vida en el reducido número de los que trabajan. El tendero surte su almacén con productos de los obreros del campo, fabricados por los obreros de la ciudad; el banquero el comerciante y el comisionista no tendrían vida si no hubiera objetos fabricados que vender. No hay negociación alguna que no se base en la producción de los trabajadores, por eso es que son trabajadores la fuente inagotable de toda riqueza.

El descontento es un síntoma de progreso en los pueblos hacia una vida mejor ¡adelante! Que siga el descontento.

LIBRADO RIVERA

En la Mexican Gulf no hay Esquiroles, ni obreros libres, hay obreros trabajadores!!.....

No nos han sorprendido, que nada nos sorprende de los vividores que ocupan los puestos gubernamentales, las declaraciones que el diario burgués El Mundo publica y que recogió, según parece, de un vividor que tiempos atrás se hacía llamar Sindicalista y que ahora ha conseguido la modesta chamba de Inspector del Trabajo.

Dice el mencionado Inspector, que en la Mexican Gulf no hay esquiroles, ni obreros libres, ni rompe-huelgas, ni nada por el estilo, sino que los obreros más caracterizados, los más viejos en el servicio, los más agradecidos de los favores de la Compañía, son los que están trabajando.

No recordará este señor que cuando la huelga estalló, todos los compañeros que ahí trabajaban secundaron el movimiento, y que los talleres quedaron

parados, y, en fin, toda clase de actividades quedó suspenso.

No recordará este señor que, todavía cuando los trágicos acontecimientos del día 10, solamente 4 o 5 desvergonzados estaban trabajando?

Que pues, entenderá este señor por Obreros Libres?

No recorda todavía, que hace algunos días la casa Martín sirvió a la Mexican Gulf como ENGANCHADORA y quiso llevar a unos 12 compañeros carpinteros, con engaños y luego con amenazas a trabajar en la Terminal de Prieto de esta compañía. ?

Quiere más prueba el señor Araujo de que si hay esquiroles en la Mexican Gulf ?

Pero, indudablemente, si hay esquiroles, también hay dineros con qué comprar a los agentes del Gobierno.

SE FORMA EL SINDICATO DE OBREROS DE LA DRAGA

Una nueva organización viene a aumentarse el número de las que bajo el ideal libertario sustentado por la C. G. T., entran valientemente a luchar por su mejoramiento momentáneo y la liberación de la casta que hasta hoy ha sido vejada y escarnecida.

La encarnación del ideal manumisor en las organizaciones obreras se hace cada día más rápidamente, y día llegará, en que todos los compañeros que sienten el látigo del negrero sobre sus espaldas, se agrupen y con la virilidad que se les pierda iracunda, lancen el reto a los explotadores, abrigando en sus pechos el ideal libertario.

Nacida esta organización del seno del Sindicato de Obreros del Petróleo, nidad de aguiluchos que prestó el vuelo para la lucha libertaria, no dudamos que, como todas las

que ahí se han formado, seguirá la línea recta, el camino inalterable en sus métodos de combate, sin viedos, sin sombreros y sin amarillismos.

A fin de que todas las agrupaciones y fines sepan a quien han de dirigirse al entrar en relaciones con esta nueva, hacemos constar en nuestras columnas los nombres de los compañeros electos para integrar el Comité Ejecutivo: Sr. Gral. Crispín Moreno, del Int. Edición Posada, del Ext. Hipólito Torres, Tesorero Casimiro Corona y de Actas Juan T. García.

Para algunos espíritus sensibles, es más doloroso y bárbaro que perchezan mil hombres en la revolución, que vivan y mueran millones de hombres, mujeres y niños en las cárceles y en la explotación.

Praezida G. Guerrero

COSAS Y CASOS

Berta Sigerman la declaradora Argentina que visitó algunas de las poblaciones de México, al retornar a Buenos Aires y entrevistada por la prensa burguesa, se muestra enormemente moradísima de los tipos nacionales de México, se refiere nada menos que a los peladitos esos "sorbedores" de pulque y alcohol que vemos los más de los días en las tabernas brincando y dando gritos y por último arrastrada por la policía para el día siguiente pagarle el diario a los funcionarios públicos. que bonito, ¿Verdad? Indudablemente que la artista se ha enamorado de los pulpitos petroleros también, dado que estuvo en Tampico en donde se ha hecho completamente popular el despotismo de los Gerentes de las Compañías Petroleras....

El "Machete" periódico de los Comunistas, «Futuro Comunistas», hace un llamamiento a los obreros y campesinos de la Capital para recibir dignamente al embajador Ruso, todavía hay muchos bobos entre la clase obrera que no quieren creer que los villanicos carancistas eran iguales a los villaniquos rusos llamados rufinosamente RUBLOS....

Algunos de los Libres se disgustado la forma en que redactado este periódico que no han tenido en cuenta que es escrito para el trabajador y no para el burgués; sus redactores como guía la conciencia de la conveniencia.

Se dice que el Gobierno ha preocupado mucho combatir la langosta que invadido a algunos estados. ¿Cuándo se preocupará el Gobierno de combatir la langosta que invadido el mundo? ...

Uno de los acuerdos por el Congreso Eucarístico ponerle levadura a las masas sin levadura. entonces nosotros en los años ca... haremos y haga provecho.

"SAGITARIO Vale cinco centavos"

COMANDO CON LA ROSA

aderamente las cosas que ya no son para tomarlas invadido todo, todo; desde la más raquítica oficina de la Villa de Cecilia, donde la Unión socialista (?) se niega a la Unión de Maestros, nada que la Comuna que el en la friolerilla de \$23, 000. 00. ¿verdad?

Los maestros de Cecilia devengados y se les cobraron de maestros, quizá para ser en cambio los S-nadores, porque el cambio de número se hizo en la alegre forma de un espléndido con los dineros sabrosa ley, que autoriza a una modesta renta (\$20, 000) los Presidentes que dejan la si...

La ley de Renta Vitalicia para la Obregón cobre adelante los que don Maturo cambian el Cardenal Mora y del famoso AQUELARR EUCARÍSTICO, nos le auguramos de que sea tan bueno, pues el pueblo que es tan...

El perro del Carnicero, está colado del Bravo contemplando para darle "coba" a don Elias; tienen es la que le preparan los graciosamente "generales", de recibirlo en comisión y en fidelidad hasta la muerte. ¿con qué fidelidad y adhesión son los señores militares... coman los barberos de....

lealtad, juramentos de fidelidad, lealtad, juramentos de fidelidad y adelantado a los magistrados esos mismos señores militares mostrando, el 1º de Octubre en los campos de la Corona; se trabajadores en huelga, se rompe los esquiroles, en forma tan grande...

da mucha risa todos estos actos de gueso e jurado", pues de ser tan "sinvergüenzas" como la crisa con la sonrisa en la médula, ¿que le vamos hacer? favoritos que el pueblo encuentra vacilan... sabe "dios" ha a mi seguir vacilando con la r...

Dramático

Compañeros y Compañera anuncian a los Trabajadores en general, que pronto por el Dramaturgo Eucarístico: Esta Obra ha sido revolucionarias del pueblo

SAGITARIO

Oct/25/24

OSAS Y CASOS

erta Siagerman la declara Argentina que visitó a...

"El Machete" periódico...

Algunos de los Libres...

Se dice que el Gobierno...

Uno de los acuerdos...

"SAGITARIO" Vale cinco...

JUGANDO CON LA ROSA DE LOS TIEMPOS.

Por el Clérigo Chirrión.

seramente las cosas que ocurren en este desventu...

la ley de Renta Vitalicia para los Presidentes de seguro...

como el perro del Carnicero, está don Fito de la Huerta...

honestidad, lealtad, juramentos de amor, todo lo pueden...

da mucha risa todos estos actos de los gobernantes...

Cuadro Dramático Obiero

Los Compañeros y Compañeras que forman este...

"EL SOL DE LA HUMANIDAD"

Escrito por el Dramaturgo Español, José Fola...

El producto de esta función será a beneficio de...

SAGITARIO

FLORES MUSTIAS

Flores mustias que en mi alma llevo flores que al espirar su fragancia me convidan.

Flores deshojadas por manos ingratas deshechas por ilusiones quizá prendidas,

Flores que no guarda ni el menor rencor si no que cubres de alegría primaveral,

Flores que en mi cuerpo recrearse siento donde escondidas me aguardan a mi llegada,

ENRIQUE A. NAVRRO Y PEREZ. Valparaiso, Chile.

MODERNOS IMPOSTORES

Ya nadie duda que la clase trabajadora constituye una fuerza que conmueve al universo, y todos los que vegetaba...

Pro Presos de Texas

El compañero Librado Rivera nos recomienda la publicación de las cantidades que ha recibido a favor de los presos de Texas...

Las cantidades recibidas como sigue: De la Local I. W. W. de Tampico, Tams. De una Agrupación ...

El mismo camarada Rivera hace saber que pronto se hará a la venta un libro con el título "Los Mártires de Texas"...

¡ABAJO CHARRETERAS CRIMINALES!

Pobre de heredado de la fortuna, tu ignorancia te hace instrumento de esos malditos satiros del gobierno...

Pobre soldado miserable, que no eres dueño de tu vida, y te pagan tu anémica sangre con un puñado de monedas de cobre...

¿Por qué tu amo maldito, el gobierno, no se encarga de destruirte a tí, que todo lo debes...

Esa es la situación para el soldado mexicano; no eres dueño de tus facultades ni de tus acciones...

P. Gudino.

LA HUELGA DE MAESTROS

La semilla fructifica, los ideales a opuna la opor tod nacunda es cada día encuentran nuevos paladnes que los defendan. Ayer era solamente el obrero el mesero, el obrero que es explotado en las fábricas, en los talleres o en el campo, el que deja sus fuerzas, su vida, las raquíticas energías convertidas en dineros, en joyas, en comodidades para sus amos; hoy entra un nuevo elemento en la palestra social, un nuevo elemento que dará vida a la lucha con la energía de su inteligencia y la firme voluntad de su corazón.

Hace apenas dos años no cumplidos, cuando cayó la primera semilla en ese campo virgen, hasta entonces: apenas hace dos años que los maestros tuvieron un gesto digno de rebeldía en su vida: el día que en Tamaulipas en aquella época: César López de Lara, al que hubieron de vencer, gracias a la energía desplegada.

Indudablemente que, como en toda acción nueva, vino en seguida el desaliento, la entonces Liga de Maestros se disolvió; pero ya estaba sentado el precedente, los maestros se habían dado cuenta de su fuerza, el germen de la rebeldía está latente, en espera de tiempos propicios para su desenvolvimiento.

Y he ahí que, al calor de la conducta provocadora del Presidente de Cecilia, el sátrapa que tiene sus dominios en esta desventurada Villa, de ese arlequín de la política que, en su ansia de mando no concede ningunos derechos ni reconoce ningunos deberes, la rebeldía germinó espléndida y en un nuevo germinó viril, los maestros decretaron la HUELGA, huelga que hoy termina con el triunfo de sus causas. Y ahora, conscientes de su causa, conscientes de su fuerza, los maestros seguirán, como lo han declarado, procurando ir a la vanguardia de las luchas sociales.

Y es que las causas nobles no pueden quedar fuera de los espíritus nobles, por eso, ese espíritu noble que anida en los nuevos maestros, en los jóvenes que sienten ya la necesidad de que acabe la eterna cantinela que los tenía sumidos en la ignorancia, en la miseria y en la indignidad, han abrigado el noble ideal libertario.

El triunfo es palpable, el triunfo, a costa de pocos sacrificios, es una prueba indiscutible de la fuerza que han conseguido aliados con los obreros, sus hermanos, este triunfo los muestra de qué lado está su papel, en donde está su puesto de combate, y espero que seguirán constantemente en él, porque no quiero creer que ellos, los que se han dado cuenta de esto, caudiquen de los ideales que, además de ser nobles, los salvaron de la miseria y de la incuria.

La UNION LOCAL DE MAESTROS, debe estar orgullosa de su actuación, debe estar orgullosa de su fuerza, de esa fuerza conquistada en la reciente lucha, y que, con todo entusiasmo de las almas juveniles de los nuevos maestros, sea sostenida y aumentada, que de ese modo, no solamente ellos saldrán beneficiados, sino que, los mismos niños encontrarán bello ejemplo que imitar.

Si, los entes burgueses, aquellos que todavía quieren ver en el maestro el dómine de viejo levitón raído, con el calzado deshecho y el estómago vacío, lanzan su voz de rebeldía para atomizar a los maestros rebeldes; pero los obreros, los que tienen sus hijos en las escuelas en que trabajan, esos, estamos con el maestro que ha sabido ser digno de su misión.

Y ahora, maestros, seguid labrando por el desenvolvimiento de la Escuela, que termine ya esa farza de escuela en que se encuentran nuestros hijos, que la luz penetre hasta los oscuros rincones del salón de clase, y que de aquí en adelante sea esa institución, la iniciación de la vida proletaria, de la vida libertaria.

Procurad, maestros, que el niño no salga de la escuela hecho un esclavo espiritual, que no vaya voluntariamente al yugo del capitalismo, que no se presente gustoso a servir de renora al progreso humano, sino que sea el niño, el hombre que mañana sea útil a la humanidad, que sepa defender sus derechos, que sepa valer su fuerza y su justicia.

Y no olvidéis, maestros, que vuestros compañeros de toda la República, están sumidos en la abyección, tendéis la mano, dadles algo de vuestra rebeldía, extendid vuestra propaganda hacia ellos.

Convenio Celebrado

"Convenio Celebrado entre el Gobierno del Estado, la Dirección General de Educación Pública y la Unión Local de Maestros con la Interacción de la Federación Local de Trabajadores.

I.—El Gobierno del Estado, reconoce a la "Unión Local de Maestros de Cecilia," y tratará con ellos todos los asuntos que a sus miembros se refieran.

II.—El Gobierno del Estado, toma a su cargo desde esta fecha, el pago del personal de las escuelas de la Villa de Cecilia, efectuándolo con puntualidad al vencimiento de quince días.

III.—El Gobierno del Estado, se compromete a sostener los sueldos actuales, y en caso de modificaciones, serán con anuencia de la Unión Local de Maestros.

IV.—El Gobierno del Estado sostendrá en su puesto a todos los profesores miembros de la Unión Local, pudiendo cesarlos solamente con anuencia de la misma.

Transitorio I.—El Gobierno del Estado, reconoce como suya la deuda que la Junta de Administración Civil de la Villa de Cecilia, tiene con los Profesores de la misma y la cubrirá en la siguiente forma:

a) El primer mes de adeudo, lo cubrirá inmediatamente que la

Unión Local de Maestros ratifique las presentes bases.

b) Dentro de los diez siguientes días, se cubrirá el segundo mes de adeudo

Firmado en el Palacio de Gobierno del Estado, a los 22 días de octubre de 1924.—El Gobernador Provisional del Estado, Candelario Larza; El Director General Int., J. Rincón; Por la Unión Local de Maestros, Art. G. Pizano, J. Guerrero; Por la Federación Local de Trabajadores, J. Ramírez C., Antonio Pacheco.—Rúbricas.

¡ABAJO CHARRETERAS CRIMINALES!

to de las aves de rapaña. Avienta la cartuchera y el fusil y esas malditas charreteras emblema del criminal, y sé libre como el aire que respiras, y tendrás la Tierra por patria, y el hogar por religión y tu santa y buena madre arrullará tus ratos de descanso, entonan do el himno a la Libertad.

Dora Andrew. Villa Cecilia, Octubre 22 1924

Alerta, Obreros de Tampico

Ha llegado a esta Población, Valázquez y Compañía, miembros de la Unión Sindicalista de Tranviarios, con la santa intención de sorprender a las Agrupaciones del Puerto.

SAGITARIO, Una vez más, pone de manifiesto su actividad por la causa proletaria, denunciando a estos serviles.

En la última huelga de tranviarios de México, en que Gusti Rojo, hizo el papel de comprador de judas, estos serviles se vendieron a la Compañía formando su famosa Unión Sindicalista, y rompiendo la huelga que valientemente sostentaban los compañeros de la Federación de Tranviarios.

Todos recuerdan los acontecimientos que culminaron con la toma de las Oficinas de la Confederación General de Trabajadores, toma efectuada por los obreros del gobierno socialista de Obregón, y con la muerte de varios compañeros, y por último, con la pérdida de la huelga.

Este hombre, antes activo miembro de la Federación, vendido una vez a la Compañía, fué su más fiel enemigo, haciendo que por su culpa, sacrificados en aras de sus intereses.

Este hombre es el fiel perro de la Cia. de Tranvías de México, el que ha hecho despedir a muchos de nuestros valientes compañeros, dejándolos sorprender por él.

Alerta, compañeros, hay que tener sobre aviso, no dejéis que estos serviles os sorprendan. Los que traiciona a los compañeros en huelga no deben ser dignos de nuestro respeto.

Alerta, compañero, no os dejéis sorprender por estos compañeros, amigos de la libertad, perros de la Cia. de Luz y Tranvías de México. En nuestro próximo número, Informaremos ampliamente. Alerta, Compañeros.....

MORONES

SAGITARIO no es personalista, lejos está de las bajas luchas en que, por ambiciones indebidas, se entra en el divisionismo, tan funesto para la causa del proletario; pero no puede menos que levantar su voz alrda contra los impostores que a la sombra del movimiento obrero han querido levantar una fortuna que por sus cualidades burguesas jamás han podido formar. Por eso, ahora, que uno de tantos arribistas, MORONES, quiere aparecer como el apóstol del obrerismo, como el líder único del movimiento reivindicador, no podemos menos que alzar nuestra voz de protesta y presentar de cuerpo entero a este hombre. . . . que, arrastrándose a los pies de su amo gobierno, ha logrado encaramarse en los puestos públicos.

Morones, no es un obrero en la actualidad, y si no siente ya las miserias de los que laboran pegados al banco del taller, el zurco, en el campo, a la máquina en la fábrica, tampoco puede sentir sus ansias de liberación.

Morones es un político, todo su anhelo es encumbrarse a costa de los incautos trabajadores que, sin conocerlo, lo siguen engañados con sus falsas promesas, con sus chanchullos y con sus desplantes de obrerista.

Morones es un burgués. Veamos si no lo que el diario El Demócrata trae en una de sus noticias, y veamos si desplantes de tal naturaleza son propios de un obrero.

Los periodistas pidieron al Jefe de la C. R. M. O. una entre, etc., a la que no accedió desde luego para darse más importancia.

Habéis alguna vez visto a un obrero ser solicitado por la PRENSA para entrevista? Habéis visto a uno de esos que se ganan el pan trabajando rendirsele loores?

La entrevista se efectuó en el despacho particular del jefe de la C. R. O. M. Habéis oído decir que uno que se mantiene con su trabajo, que come el pan ganado con el sudor de su frente, tenga despacho particular?

La sobriedad del mueble, que cuesta unos cuatro o cinco mil pesos, fué lo que primero llamó la atención de los periodistas.

Qué sobriedad, habéis visto algún despacho particular de un obrero con tan sobrios muebles?

En toda la entrevista se plató de política, de combinaciones que preparaba el obrero Morones para escumbar nuevos politicastros, a nuevos paniguados; de los puestos que pensaba controlar con su partido, de las elecciones, de todo, menos de los obreros, a quienes él,

Morones sólo considera como cosas de votación.

Y esta vez se presentó como lo que es, sin disfraces, ya no es partidario de su obrerismo estatal, ahora declara que los obreros son inconscientes para los cargos públicos, que a ellos deben ir hombres contrarios, como él, indudablemente.

No es extraño tales claudicaciones en hombres que sólo luchan para satisfacer sus ambiciones.

Morones no es un obrero, es un sinvergüenza, que trata de expliar la candidez del pueblo.

Creéis que un obrero pueda tener varios secretarios y arreglar pagas a las fianzas de miles de pesos con ninguno de ellos? Pues eso hacía Morones cuando lo sorprendieron los periodistas.

Calcula, si podrá ser un compañero en la lucha por la emancipación proletaria.

Amar al hombre, pero no ser esclavo de ningún hombre; amar a una Idea, pero no ser fanático de ninguna Idea, fanáticos e ideas pueden convertirte en tiranos. Sólo la humanidad es eterna. Sólo el Ideal es imperecedero.

A. LORNZO

SAGITARIO

Semanario Sociológico

EDITOR, GRUPO HERMANOS RAMÍREZ

ADMOR., J. Ramírez C.

DIRECTOR, Pedro Gudino.

OFICINAS, CALLE CARACAS No. 3

Toda correspondencia y pedidos dirigidos a Sagitario, Apartado 100, Villa Cecilia, Tamim. Méx.

Suscripción voluntaria

los afectos de la... pero los hombres que... el valor suficiente... en las ideas... no deben afi... las grandes causas.

No 27. II Época

La Pesta

una revista norteamericana... (La Nación) de Nueva York... a la cuestión religiosa etc.

Supremo Consejo de Colón... Coolidge a "poner un... desprecio de... Calles a los clam... americano", y fija a sus... un millón de... pesos mexicanos... una campaña de... a fin de modificar las con... México.

campaña de educación... estos jesuitas, traer una... contra México, tal como... las potencias aliadas... lo hicieron los... ingleses... con el sur de África, com... Francia en Arabia, ... hacer las imperialista... en Marruecos, y como... Hernán Cortés a nombr... en 1521, con la cruz y la... la desolación, la esclavi... a nombre de la civilizac... nombre de la civilización... poderosos han humillado a... nombre de la civilización... pueblos su libertad y se les... tierras para someterlos por... el fuego al ignominioso y... subyugada explotación y esclav... Balavia estos cabezas de alu... lleros de Colón) creen que... aquella triste noche que duró... cuando sobre las ruinas de... la Iglesia de los Papas, ... los tiempos de la Edad M... perecieron pueblos y ciudad... en aras de la superstición, de... del fanatismo religioso.

la Santa Inquisición la qu... y noche que no se extendi... peligrosas contra la relig... del libro, del periódico o... hablada. En sus horcas... perecieron las estrellas más... el pensamiento libre, que lle... esplandeciente al espacio in... obrecido por la telaraña relig... fueron víctimas de ese fan... Copérnico, fundador de... planeta, contrario a... enseñanzas de la Biblia, f... y sometido a las más cru... Galileo, el inventor del t... que se acerca la inmensa... nos separa de la luna y de... la censura oficial religio... una retractación por... que la Tierra no era fi... movía girando sobre s... alrededor del sol. De... Galileo dijo al Ju... sentencia: e ren si mu... su muerte). El filósofo... Bruno, quien después... por toda Europa las nuev... respecto del unive... a hizo sus sabias ideas... y mutua relación... y las plantas, fué to... los calabozos de Rom... vivo por ereja.

que confesar, sin embarg... católicos han perseguid... a los hombres de ciencia;... están igualmente mane... de criminos. Migu... español que descubrió la... sangre, fué llevado a la h... ereja por el francés C... tirano de Génova. La... derramada en esta hec... humanas en n... nos d... la religión religiosa, sería sufi... y toda la superficie de... de todo, la ciencia h... la línea, hasta arri... su último baluarte: la li...